

BAB I PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Zakat merupakan salah satu uraian Rukun Islam yang diwajibkan bagi umat Muslim sebagai bentuk ibadah kepada Allah SWT yang mana dasar hukumnya telah tertuang di dalam Al-Qur'an. Zakat juga memiliki arti lain al-barakatu (keberkahan), al-namaa (pertumbuhan dan perkembangan) al-thaharatu (kesucian) dan as-salahu (keberesan). Secara jenis, zakat terbagi menjadi 2 (dua) macam, yaitu zakat mal dan zakat fitrah. Dalam pelaksanaannya, zakat merupakan ibadah yang mengeluarkan sebagian sejumlah uang, barang atau harta yang telah memenuhi syarat haul dan nisab. Nantinya, zakat tersebut akan diserahkan kepada penerima zakat (mustahik) melalui perantara al-Amilin pada setiap tahunnya, terkecuali zakat fitrah yang wajib dilaksanakan setahun sekali pada akhir bulan Ramadhan. Secara garis besar, penerima zakat (mustahik) harus ditinjau berdasarkan kategori yang tertuang dalam Qur'an Surat At-Taubah ayat 60, diantaranya: Fakir, Miskin, Amil, Muallaf, Fisabilillah dan/atau golongan orang yang paling mendekati kategori tersebut [1].

Di lingkungan Perumahan Telaga Mukti, ibadah zakat telah dilaksanakan setiap tahunnya hingga saat ini melalui Badan Amil Zakat yang dikelola oleh Takmir Masjid Al-Kautsar. Selain sebagai bentuk ibadah kepada Allah SWT (habluminallah), zakat dalam segi imaniyah dapat menyucikan jiwa dan menjauhkan dari rasa kikir serta tamak. Adapun manfaat dalam lingkungan sosial (habluminannas) adalah membantu masyarakat sekitar untuk meningkatkan perekonomian dan mengurangi angka kemiskinan. Selain sebagai bentuk ibadah kepada Allah SWT, zakat merupakan bentuk ibadah bernilai sosial - ekonomi karena berpotensi menghilangkan kesenjangan hidup antar umat manusia

Meski dinilai dapat membantu masyarakat secara sosial - ekonomi, masih terdapat pendistribusian zakat yang tidak tepat sasaran, khususnya ketika pelaksanaan zakat fitrah pada bulan Ramadhan berlangsung. Hal ini dikarenakan volume warga yang berkewajiban menunaikan zakat fitrah (muzakki) meningkat

daripada waktu biasanya. Peningkatan volume ini berpotensi menyebabkan tidak maksimalnya pendistribusian zakat fitrah seiring dengan banyaknya zakat fitrah yang telah diterima oleh Badan Amil Zakat dari para muzakki terkait. Peristiwa ini dapat disebabkan oleh beberapa faktor, diantaranya: para penerima zakat fitrah (mustahik) di lingkungan Perumahan Telaga Mukti telah menerima zakat yang telah disalurkan oleh Badan Amil Zakat, atau penentuan kriteria penerima zakat fitrah di lingkungan Telaga Mukti tidak ditinjau ulang setiap tahunnya dengan kriteria penunjang lainnya sehingga Badan Amil Zakat tidak mengetahui apakah masih terdapat warga lainnya yang berhak untuk menerima zakat fitrah tersebut, dan/atau tidak mengetahui rumus perhitungan perbandingan kriteria penerima zakat fitrah yang sesuai dengan ketentuan agama Islam.

Menghadapi hal tersebut, Badan Amil Zakat yang dikelola oleh Takmir Masjid Al-Kautsar memerlukan adanya suatu sistem yang dapat membantu memberikan rekomendasi keputusan berdasarkan kriteria yang ditentukan meliputi: data diri, status sosial dan ekonomi serta kriteria pendukung lainnya untuk diperbandingkan, guna mendapatkan hasil yang sesuai dengan ketentuan sebagai golongan penerima zakat fitrah sesuai syariat agama Islam. Maka daripada itu, berdasarkan observasi yang telah dilakukan, penulis mengusulkan judul "Sistem Pendukung Keputusan Pemilihan Penerima Zakat Fitrah di Perumahan Telaga Mukti Menggunakan Metode *Simple Additive Weighting* (SAW)" dalam melakukan penelitian dan pengembangan sistem. Maka, dengan pengembangan sistem ini diharapkan pemilihan penerima zakat fitrah dapat ditentukan secara mudah, cepat dan akurat oleh Badan Amil Zakat. Sehingga pendistribusian zakat fitrah di lingkungan Perumahan Telaga Mukti dapat berjalan maksimal dan tepat sasaran.

1.2 Rumusan Masalah

Meninjau dari permasalahan yang diangkat, penulis menetapkan rumusan masalah sebagai berikut:

1. Apa saja kriteria yang digunakan untuk menentukan penerima zakat fitrah yang diperhitungkan dalam Sistem Pendukung Keputusan Pemilihan Penerima Zakat

Fitrah di lingkungan Perumahan Telaga Mukti?

2. Bagaimana mengembangkan Sistem Pendukung Keputusan Pemilihan Penerima Zakat Fitrah di lingkungan Perumahan Telaga Mukti dengan penerapan metode *Simple Additive Weighting* (SAW)?

1.3 Batasan Masalah

Adapun batasan masalah yang ditetapkan agar pembahasan tetap sesuai dengan topik dan yang penulis angkat diantaranya:

1. Sistem Pendukung Keputusan Pemilihan Penerima Zakat Fitrah ini ditujukan hanya untuk Badan Amil Zakat Takmir Masjid Al-Kautsar Perumahan Telaga Mukti.
2. Tidak membahas mengenai penggunaan/perbandingan metode Sistem Pendukung Keputusan yang lain, selain metode *Simple Additive Weighting* (SAW).
3. Sistem akan dikembangkan menggunakan bahasa pemrograman PHP yang didukung dengan *Database Management System* (DBMS) MySQL Xampp 7.
4. Data penelitian yang digunakan mencakup lingkup penduduk Perumahan Telaga Mukti.

1.4 Tujuan Penelitian

Mengembangkan Sistem Pendukung Keputusan Pemilihan Penerima Zakat Fitrah dengan metode *Simple Additive Weighting* yang dapat membantu Badan Amil Zakat Takmir Masjid Al-Kautsar dalam menentukan penerima zakat fitrah (mustahik) di lingkungan Perumahan Telaga Mukti secara mudah, cepat dan akurat berdasarkan kriteria yang telah ditentukan.

1.5 Manfaat Penelitian

Beberapa manfaat yang diperoleh dalam penelitian dan pengembangan ini adalah:

1. Bagi Takmir Masjid Al-Kautsar

Menjadi alternatif sistem dalam menentukan penerima zakat fitrah (mustahik) sesuai dengan kriteria yang efektif dan efisien.

2. Bagi Diri Sendiri

Mengimplementasikan keilmuan yang telah didapat selama masa perkuliahan, sehingga menjadikan sebuah penelitian ini sebagai ilmu pengetahuan baru yang kemudian dapat diterapkan ke dalam pemecahan masalah lain dengan kriteria dan/atau metode yang berbeda.

3. Bagi Pembaca

Sebagai referensi bagi peneliti yang lain dan/atau untuk penelitian selanjutnya.

1.6 Sistematika Penulisan

Penyusunan laporan penelitian ini terdiri dari beberapa hal yang dituangkan ke dalam masing-masing bab sebagai berikut:

BAB I PENDAHULUAN

Berisi Latar belakang masalah, rumusan masalah, batasan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian dan sistematika penulisan.

BAB II TINJAUAN PUSTAKA

Berisi tinjauan Pustaka dan dasar-dasar teori relevan yang digunakan untuk memecahkan permasalahan yang penulis angkat.

BAB III METODE PENELITIAN

Di dalamnya terdapat tinjauan umum tentang objek penelitian, analisis masalah, solusi yang ditawarkan dan rancangan yang dilakukan.

BAB IV HASIL DAN PEMBAHASAN

Bab ini merupakan uraian dalam pengembangan Sistem Pendukung Keputusan berdasarkan uraian penelitian yang telah dilakukan sebelumnya.

BAB V PENUTUP

Berisi kesimpulan yang mencakup beberapa hal penting pada hasil yang didapat pasca penelitian dan saran yang diajukan bagi penyempurna agar hasil penelitian ini dapat dikembangkan lebih baik lagi dan dengan skala studi kasus yang lebih besar.

